

Les écoles au Brésil

Bom Dia!

Cela veut dire « Bonjour » en brésilien



Il y a comme en France de nombreuses écoles dans toutes les villes du Brésil. L'école est obligatoire à partir de 6 ans jusqu'à 14 ans ! L'école est totalement gratuite pour tous les enfants . Les enfants ne travaillent donc pas comme les adultes !

Il y a 4 niveau :

- **l'éducation infantile** : 0 à 5 ans (c'est en France la Crèche + l'école maternelle)
- **l'enseignement fondamental** : 6 à 14 ans (école primaire + collège français)
- **L'enseignement moyen** 15 à 17 ans (Lycée)
- **L'éducation supérieure** c'est l'université

L'école commence en février et se termine mi-décembre

Nous avons rencontré des professeurs mais pas encore des élèves.

- Nous savons que dans certaines écoles il y a un uniforme obligatoire.
- Comme en France, il y a un maître qui fait toutes les matières jusqu'à 10 ans et ensuite il y a un maître par matière.
- Les enfants font aussi du sport : du foot, du volley...



- Les enfants vont à l'école du lundi au vendredi
- La plus part du temps ils vont à l'école soit le matin, soit l'après-midi uniquement. Dans l'enseignement fondamental certains jours ce sont des journées complètes. Chaque ville organise l'école un peu comme elle le souhaite.
- Les horaires sont soit de 7h30 à 12h soit de 13h30 à 18h
- De nombreux murs d'école sont peints directement par les enfants



- Les élèves apprennent l'anglais, et selon les états, ils ont la possibilité de choisir entre espagnol et allemand.
- Comme les enfants français, les petits brésiliens ont des cartables et des troussees et ils écrivent sur des cahiers!
- Pour écrire les enfants utilisent le portugais qui est une langue qui a le même alphabet que nous de A à Z. Mais en plus il y existe un autre accent : Õ

Voici quelques mots traduits en portugais :

- | | |
|--------------------------|--------------------------------------------------------------------|
| – Bonjour | - Bom dia |
| – Merci | - une fille dira Obrigada et un garçon dira Obrigado |
| – S'il vous plait | - Por favor |

- La plupart des enfants vont à l'école en bus



Voici une cantine scolaire
que nous avons visitée.
La dame avec le tee-shirt
rayé est la cuisinière



Les petits brésiliens mangent souvent à la cantine
des produits qui viennent directement des fermes
de la commune. Ainsi ils mangent des fruits et
légumes de saisons qui poussent tout près de
l'école chez des paysans !

Le fait que le paysan vende directement ses
produits à la cantine on appelle cela de la « vente
directe »



Dans de nombreuses écoles les enfants font un potager avec leurs maîtres pour découvrir comment poussent les fruits et les légumes !!



Petite activité sur les fruits et les légumes de saison français



Entoure les fruits et légumes qui poussent en hiver en France et donc qui poussent dans les fermes de la Mayenne à cette saison:

Tomates

Courges

Endives

Pomme

Courgettes

Kiwi

Chou-fleur

Epinard

Poireau

Chou

Melon

Panais

Fraises

Pêche

Brocolis

Topinambour

S'il y a des fruits ou légumes d'hiver que tu ne connais pas recherche des photo et des informations et essaye de les cuisiner avec tes parents pour les découvrir !

Les masquottes passent à la Radio !



A bientôt !